

Mas nosotros, los que nos encontramos aquí reunidos, los seleccionados, los que, a pesar de haber recibido una instrucción defectuosa, haciendo esfuerzos titánicos hemos logrado saltar por encima de todos estos obstáculos colocándonos a la vanguardia de las legiones proletarias, debemos acoger, apoyar y sostener dicha escuela.

¿Quién de nosotros no ha sentido cruzar por su mente la indignación más honda al contemplar no ha mucho, cuando en esta ciudad se formó un batallón infantil organizado y dirigido por esos PADRES sin hijos que en vez de enseñarles la mansedumbre como aquel Cristo que les ampara, les enseñan el odio hacia otros hermanos de allende las fronteras?

¿Quién de vosotros no siente la necesidad de una Escuela Racionalista al contemplar, como la primera autoridad de esta localidad nos obliga, bajo multa a llevar a nuestros hijos a estas escuelas oficiales donde aprenden lo que no deberían saber e ignoran lo que deberían aprender?

¿Dices que la sociedad actual es defectuosa? Aquí estás tú para remediarla, palabras del maestro Anselmo Lorenzo. Si todo esto comprendemos, si queremos hacer de nuestros hijos hombres de provecho para mañana, debemos llevar a la práctica tan humanitaria obra.

Dicha escuela debe ser llevada a cabo con toda la rectitud que el caso requiere. Nada de eufemismos ambiguos; alguien ha dicho que «el que no está con nosotros está contra nosotros» y es verdad. Hay seres que todo lo malean, ora tomando por pretexto el que las masas amorfas no pueden digerir tan sabroso alimento, ora por no espantar a nuestros enemigos, por lo que creen hay que convertirlo un poco, y así colocadas las personas y las cosas en la pendiente resbaladiza ruedan por el fango de la inconsecuencia ensuciándolo todo y estropeando las mejores obras que maestros competentes nos han legado para que sirvieran de antorcha que ilumine la humanidad del porvenir.

Así, pues, compañeros, hay que hacer un recuento de nuestras fuerzas, medir nuestras energías y emprender dicha obra sin desmayos ni vacilaciones y no dudéis que si así lo hacemos veremos coronados nuestros esfuerzos con una juventud fuerte, sana, inteligente, feliz, pleórica de vida y con bríos para oponerse a la ola negra que amenaza sobre nuestras cabezas aplastarnos, retrayéndose a los oscuros tiempos del «Santo Oficio».

A la obra, que querer es poder; si lo conseguimos, podremos darnos por satisfechos de haber llevado nuestro humilde grano de arena a la gran obra de liberación humana.

JOSÉ GALLEMI

DOS ADVERTENCIAS

A los dos grupos «Los Iguales», de Madrid:

Ignorantes nosotros de la existencia de dos grupos con el mismo nombre en Madrid, insertamos en el número 337 un comunicado suscrito por el grupo «Los Iguales», Montealeón, 40, 3.º, derecha, como editor del periódico El Hombre Libre. A los pocos días recibimos otro comunicado suscrito también por el grupo «Los Iguales», de Madrid, pero esta vez con la nueva dirección de la calle de Torrijos, 18, 4.º, bajo, afirmando que dicho grupo no tiene nada que ver con la edición de El Hombre Libre.

Con esto vimos nosotros ya una anomalía; pero, habiendo publicado el primer comunicado, insertamos también el segundo para que ninguno de ambos grupos pudiera tacharnos de parcialidad por uno u otro.

Pero ahora hemos recibido un tercer comunicado, éste del primero de dichos grupos, con carácter de polémica contra el segundo, lo que insertándolo motivaría lógicamente una disputa entre ambos mediante TIERRA Y LIBERTAD, a lo que nosotros no nos prestamos.

Manden los compañeros de los grupos aludidos cuanto deseen a TIERRA Y LIBERTAD para la beneficiosa propaganda de nuestras ideas comunes. Las columnas del periódico están a su disposición; pero no pretendan hacer de éste vehículo de sus particulares querrelas, las cuales, a nuestro entender deben ser ventiladas entre ellos mismos y en la forma que sea más razonable.

Al compañero Manuel Ruiz y a las sociedades obreras de La Línea.

En nuestro número 338 y en la sección de «Maremagnum» digimos lo siguiente:

A los sindicatos obreros de La Línea.—Se ha recibido en la redacción de TIERRA Y LIBERTAD un artículo firmado por Pedro Subías, tratando de refutar otro que publicamos en el número 335, firmado por el compañero Manuel Ruiz, aunque, por error de imprenta, apareció Ríos.

El artículo de Subías va dirigido a los

obreros de La Línea; y como sea que tenemos otro largo artículo de Manuel Ruiz, escrito también Para los obreros de La Línea, hemos determinado, dado el carácter de insana polémica que esto tiene, no publicar ni uno ni otro.

Nosotros entendemos que estos asuntos, por su carácter local, deben ser discutidos y resueltos en el seno mismo de los sindicatos obreros de La Línea.

Y si por la actuación del presidente del llamado Consejo del Trabajo, es necesario exteriorizar la protesta; si el referido Consejo con Antonio Toral a la cabeza, es un verdadero Tribunal Supremo político y judicial a los trabajadores, es de resultados más prácticos hacerlo por medio de la hoja suelta repartida profusamente por todos los trabajadores de la localidad.

Ahora bien: como sea que después de esto hemos recibido, tanto de una como de otra parte, otros escritos con solicitud de publicarse en TIERRA Y LIBERTAD y cuyas razones consisten en prodigarse mutuamente palabras insultantes y soeces, advertimos que no aceptamos para su publicación polémicas personalistas.

No hemos recibido hasta ahora ningún escrito de ninguno de los sindicatos de La Línea que son a los que esta cuestión puede afectar. Solo con la refrendación de estos se puede hacer algo serio para desbaratar los planes de los Sanchos Panzas disfrazados de Quijote que en los sindicatos obreros puedan inmiscuirse y laborar.

El movimiento se demuestra andando

No basta que los individuos y las colectividades digan que apoyan a los compañeros caídos en las luchas sociales. Es necesario hacer algo más, y este algo más es recabar fondos en la forma que más se estime conveniente, para ayudar en lo posible a los compañeros que están bajo las garras del capital.

Prescindiendo de vana palabrería y abordando los actos positivos, la Sociedad de Barnizadores de Pianos acordamos aumentar la cuota en diez céntimos, siendo dicha cantidad destinada a todos los presos por cuestiones sociales que gimen en las mazmorras de España.

A pesar del reducido número de socios hemos recaudado el primer mes, la cantidad de 30 pesetas, que hacemos efectivas a la administración de TIERRA Y LIBERTAD. Esperamos que otros Sindicatos, percatados de hacer algo práctico, harán algo que redunde en beneficio de los compañeros presos.—La Junta.

Por y para los presos

Los camaradas penados en Santoña (Prisión Central) por los sucesos de Cullera y Cenicero, y Sancho Alegre por regicidio, han mandado a este grupo, «Los Iguales», una bella pero triste fotografía, donde en hermoso y humano grupo aparecen los indicados camaradas rodeando la caja donde yace el cuerpo del desgraciado compañero, de Cullera, Antonio Casat, fallecido en aquella prisión.

El grupo «Los Iguales», en disposición siempre de realizar toda labor que beneficie al ideal y a las víctimas de la justicia histórica, ha impreso millares de tarjetas postales con dicha fotografía, donde, convenientemente numeradas, aparecen los nombres de los camaradas indicados.

Estas tarjetas son admirables medios de propaganda, y el ingreso total absoluto, es para los presos; que para engrasar otras suscripciones, ingresaremos en nuestra prensa para su reparto.

El precio es de tres pesetas el ciento, y los pedidos deben hacerse al grupo «Los Iguales», Torrijos, 18, bajo, 4, Madrid.

No serviremos pedido alguno, que no acompañe su importe. Este precio es sin franco.—Grupo «Los Iguales»: M. Mourelo, J. Ginés, M. Bajatierra, J. Librada, E. Alvarez, A. Prieto, y J. Montoya.

(Se ruega la reproducción en toda la prensa obrera).

Actuación anarquista

Conferencia en el Coronil

Grandiosa resultó la Conferencia organizada por la Sociedad de Obreros Agricultores de este pueblo, y realizada por los compañeros Carlos Núñez y Fructuoso Vidal, el día 28 del presente mes.

A la hora designada para dicho acto, abrió la sesión el compañero presidente de la entidad, quien, en breves palabras, explicó el objeto de la reunión.

Acto seguido, el compañero Fructuoso Vidal leyó unas cuartillas de propaganda para la clase trabajadora, del compañero Carlos Núñez, explicando que la unión y la enseñanza educativa son el camino que deben seguir todos los explotados para redimirse de su esclavitud.

Al concluir dichas cuartillas, versó el camarada Vidal sobre el tema «Enseñanza», explicando con palabras elocuentes y claras, las clases de enseñanza que perjudican al obrero, entre ellas, la oficial y la laica, demostrando con pruebas irrefutables el por qué son perjudiciales, y cómo en ellas se embrutece al niño, haciéndolo automática en vez de hacerlo hombre libre y consciente.

Demostró como los resultados de la enseñanza Racional son diametralmente opuestos a aquéllas, y con argumentos claros y sencillos explicó como la enseñanza racional rompe todos esos moldes, dignifica al pedagogo, prescinde de toda metafísica,

llama las cosas por su nombre, las examina en sí, en su origen, en su composición y en sus efectos; enseña ciencia, que es lo que se sabe por principios ciertos, no ya para hacer sabios, sino para evitar que se perpetúen errores tradicionales tenidos por verdades reveladas. No violentando caracteres ni atrofiando disposiciones naturales, prepara hombres y mujeres, que con su plenitud intelectual presentarán el verdadero tipo humano, y con sus conscientes energías ahuyentarán lo absurdo y lo inico de las relaciones sociales.

Durante más de una hora habló el camarada Vidal, terminando la conferencia en medio de la satisfacción de todos los concurrentes.—José Ramirez.

Nuevo grupo

En Villaverde del Río se ha constituido un grupo con el nombre «Amor y Cultura», cuyo propósito es sembrar el germen del amor a sus semejantes y laborar en pro de la cultura por cuantos medios estén a su alcance, para lo cual solicitan la colaboración de los hombres de buena voluntad que tengan amor a la causa de la clase trabajadora.

Desea relacionarse con todas las agrupaciones sindicalistas y anarquistas para mayor facilidad de los fines que persigue.

La correspondencia y prensa a nombre de Baldomero González, Cardenal Spinola, 20, Villaverde del Río (Sevilla).

Maremagnum

A los anarquistas de Madrid.—Se convoca a todos los camaradas y a cuantos simpatizan con la organización de un Centro de Estudios Sociales en Madrid, a una reunión que se celebrará el próximo domingo, 4 de marzo, a las diez de la mañana, en el salón de actos del Centro Instructivo de la Inclusa, Abades, 22.

La Comisión dará cuenta de las gestiones hechas para la organización del Centro y expondrá a los reunidos las iniciativas que cree conveniente llevar a la práctica para conseguir la idea de que estamos encariñados ha tiempo los anarquistas de Madrid.—La Comisión.

El grupo «Los Conscientes, de Vitoria, ha recaudado para la defensa de los compañeros Marcelino Bartolomé y Eleuterio Pérez, presos en San Sebastián, 6'95 pesetas, en esta forma:

Juan Murga 1'50; Gil 0'20; Alfredo Donay 0'30; Ortega 0'50; Gauna 0'30; Fresceiro 1; López 0'25; Hernández 0'25; J. López 0'25; V. N. 0'25; Ibañez 0'30; Manaca 0'25; A. de C. 0'20; un ferroviario 0'90; Sindo 0'50.

Si algún compañero o amigo sabe el paradero de Joaquín Huerta Fernández, que se encontraba en la República de Chile, en 1914, hará un gran favor en comunicarlo a su padre, Francisco Huerta, calle Granada, Huerto de Patas-largas, La Línea (Cádiz).

El compañero Agustín Martínez, de Tudela de Veguín, pregunta a Macario Puerta, residente en Dowlais (Inglaterra), si recibió su carta.

Cambio de dirección.—Todos los que tengan relación con el primitivo grupo «Los Iguales», como igualmente con El Hombre Libre, en lo sucesivo mandarán toda la correspondencia en la siguiente forma: Montealeón, 42, sótano.—El grupo «Los Iguales», de Madrid.

El grupo «Amor a la Cultura», de Castiblanco, tiene abierta una suscripción pro escuela, con objeto de educar a la infancia en una educación racional y científica, para cuyo fin tiene proyectado un mitin de propaganda pedagógica que se celebrará el día 20 de marzo, en el que harán uso de la palabra los compañeros Manuel Torre, José María y López Cunga, del grupo, quedando la tribuna libre para todos los compañeros que deseen ocuparla.

LA IDEA LIBRE

En la función celebrada el sábado, día 24, en el local de los Constructores de Carrocerías y Automóviles, se recaudaron, descontando todos los gastos, 7'75 pesetas, que unidas a las 32'85 de la velada anterior, suman 40'60, lo que hacemos público para conocimiento de todos.

Federación del Ramo de Construcción

GRAN VELADA ARTÍSTICO LITERARIA PARA EL SÁBADO, DÍA 3 DE MARZO

Organizada por el Grupo Editor del periódico-revista La Idea Libre, y a beneficio de dicha publicación.

PROGRAMA

- 1.º Sinfonía a piano.
2.º El juguete cómico en un acto y en prosa, de Domingo Mota, titulado LOS MONIGOTES

3.º Conferencia a cargo del profesor M. Gimbernat sobre el tema «Necesidad de educarse».

4.º La comedia en un acto de Rafael Santa Ana

LA VICTORIA DEL GENERAL puesta en escena por el grupo «Acracia». A las nueve en punto. Habrá bandeja.—La Comisión.

El compañero Manuel Rosado, de Arahal, desea que los compañeros Manuel Gutiérrez, que hace poco salieron de dicha localidad, escriban cuanto antes para un asunto de interés.

Todos los periódicos que se envían a Francisco España, de Benamocarra, lo harán en lo sucesivo a la calle del Cristo, número 14.

Editado por los elementos que en La Junquera representan el espíritu de libertad y progreso, hemos recibido un vibrante

manifiesto contra la guerra, que es el tercero que en poco tiempo han redactado y repartido por aquella comarca.

Es un ejemplo digno de ser imitado en otras localidades de España.

Hemos recibido el segundo número de la publicación mensual Colección Sarmiento. Habiendo sido el primer número solo de presentación, en el segundo se inicia con el primer capítulo de la Historia de Sarmiento, admirable poema biográfico del gran escritor argentino Leopoldo Lugones. Agradecemos la atención de los editores de la Colección Sarmiento.

Avisos a periódicos

La Voz del Cantero. Juan D. Moreno, de Linares, pregunta si habéis recibido 2 pesetas por conducto de El Hombre Libre y que aumentéis 5 ejemplares a su paquete.

Los Nuestros. Cuando aparezca el número 2 enviara hasta 15 ejemplares a Jerónimo Torres, de Bujalance. El pago en correspondencia. El mismo compañero participa a La Voz del Campesino que todavía no ha recibido el número 2. También Los Nuestros enviarán una suscripción a José Nebot, San Lázaro, 8, 3.º, 2.ª, Barcelona. El pago en correspondencia.

La Voz del Obrero enviará 10 ejemplares en vez de 6 al grupo «Galileo», de Barcelona, suprimiendo en la faja el nombre del grupo.

Suscripción general

A FAVOR DE LOS PRESOS POR CUESTIONES SOCIALES

Table with columns: Nombre, Pesetas. Includes entries like Canena, Madrid, Barcelona, Castellón, etc.

Total . . . . . 482'05

Suscripción para la publicación de EL PROLETARIADO MILITANTE

Table with columns: Nombre, Pesetas. Includes entries like Logroño, Barcelona, Total 32'20.

Donativos

Table with columns: Nombre, Pesetas. Includes entries like Zaragoza, Almería, Montejaque, etc.

Suma y sigue. . . . . 7'95

Table with columns: Nombre, Pesetas. Includes entries like Suma anterior, Santos Pérez, Manuel Gómez, etc.

Lo que todos deberían saber (La iniciación sexual)

Este utilísimo libro, editado por La Escuela Moderna, se halla de venta en esta administración al precio de 1'50 pesetas al precio de 1'50 ejemplar

Correspondencia

Large table with columns: Nombre, Pesetas. Includes entries like Malpartida de Plasencia, Atalaya, Zaragoza, Vitoria, Santa Lucía, Campillo, Cervera, Sabadell, Linares, Astorga, Almería, Campofrío, Montejaque, Rosario, Alcoy, Logroño, San Paulo, La Campana, Chiclana, Bujalance, Tudela-Veguín, Nulles, San Román, Zafra, Arahal, Canet de Mar, Santa Olalla, Sotroñido, Úlledemolins, Cádiz, Fernán Núñez, Ccnicero.

Imp. GERMINAL, Ronda San Pablo, 36